



Asociación AMESETE. Rincón del suboficial SUBOFICIALES LAUREADOS

MINERVA.RED núm. 75 - 2010

ALIAGA RUBIO, Pedro. Sargento de Ingenieros. Segundo Teniente del Ejército. Cruz de San Fernando de 2ª clase, Laureada. Real orden de 23 de mayo de 1895 (Diario Oficial núm. 114). Guerra de Filipinas. Acción de la Cota de Tugayas (Mindanao), el 18 de julio de 1895.

Nació en la segunda mitad del siglo XIX, ingresando en el Ejército como soldado, en el Cuerpo de Ingenieros. Destinado con su unidad a Filipinas, obtuvo la Cruz de San Fernando de 2ª clase, Laureada, concedida por Real orden de 23 de mayo de 1895 (Diario Oficial núm. 114), por la acción de la Cota de Tugayas (Mindanao), el 18 de julio de 1895. En el desarrollo de la operación de ataque a una posición fuertemente defendida por los “moros” o musulmanes filipinos, fue uno de los primeros en subir al muro, luchando con bravura al arma blanca y recibiendo una herida grave en el ojo derecho.

Después de tomar parte en numerosas acciones contra los insurrectos y en trabajos de obras de fortificación, murió en combate, el 2 de mayo de 1898, en Manila, durante la Campaña contra los Estados Unidos.

ALONSO FERNÁNDEZ, Pedro. Sargento de Ingenieros. Celador de 3ª clase del Cuerpo de Ingenieros. Comandante Graduado, por méritos de Guerra. Dos Cruces de San Fernando de 1ª clase, Sencillas: Guerra de África. Batalla de Tetuán, el 4 de febrero de 1860, y Batalla de Wad Ras, el 23 de marzo de 1860.

Nació en Trives (Orense) el 4 de abril de 1825, falleciendo en Ceuta en 1883. Ingresó en el Ejército en 1844 como soldado, con destino en el Regimiento de Ingenieros, de guarnición en Guadalajara. En 1847 tomaba parte con su unidad en las operaciones efectuadas en la frontera con Portugal y en 1854 era ascendido a Subteniente de Infantería, permaneciendo sin embargo en el mismo destino, el Regimiento de Ingenieros.

Un año después era nombrado Celador de 3ª clase, pero en ese mismo año volvía al servicio en su antigua unidad, siendo destinado a las obras de fortificación en Mahón, para la construcción del Fuerte de Isabel II o de La Mola. En 1858 se le concedía el grado de Alférez de Infantería, siguiendo en el Regimiento de Ingenieros, con el que tomaba parte en la Guerra de África, donde obtuvo dos Cruces de San Fernando de 1ª clase por los méritos contraídos en la Batalla de Tetuán, el 4 de febrero de 1860, y en la de Wad Ras, el 23 de marzo de ese mismo año.

En 1862 pasaba destinado al recién creado Batallón de Obreros de Ingenieros, desempeñando trabajos de su instituto en las plazas de Melilla y Ceuta. Finalmente, en 1868 se integraba en el Regimiento de Infantería fijo de Ceuta, permaneciendo en dicha Arma hasta su retiro, llegando a obtener el grado de Comandante de Infantería por méritos de guerra. Murió en 1883.

Fuente: La Real y Militar Orden de San Fernando y el Arma de Ingenieros.

Juan Carrillo de Albornoz y Galbeño©. Madrid, 2009.

Con la autorización del autor para AMESETE-EL SEMANAL